

Zürich, 28. September 2025

## **Medienmitteilung**

### **Grünlibérale sind enttäuscht über die Ablehnung des Energiegesetzes**

**Die Grünliberalen Kanton Zürich bedauern das heutige Nein zum neuen Energiegesetz. Der Kanton Zürich verpasst damit eine Chance. Die Grünliberalen erfreuen sich an der Zustimmung zu den beiden nationalen Vorlagen.**

Zürich, 28.09.2025 – Die Bevölkerung des Kantons Zürich hat heute eine wichtige Chance für einen wirksamen Klimaschutz und für die Förderung von Innovationen verpasst. Co-Präsidentin Nora Ernst sagt: «Dieses Nein schwächt den Standort Zürich. Chancen für zukunftssichere Arbeitsplätze und Investitionen in saubere Technologien wurden verspielt.» Co-Präsident Beat Rüfenacht ergänzt: «Der Kanton Zürich verliert damit wertvolle Zeit, um wirtschaftlichen Erfolg und Klimaschutz gemeinsam voranzubringen.» Er fügt an: «Der heutige Abstimmungssonntag zeigt klar, dass mehr Sachlichkeit nötig ist.»

Die Stimmbevölkerung hat heute mit einem Ja zur Abschaffung des Eigenmietwertes ein klares Zeichen für ein einfacheres und gerechteres Steuersystem gesetzt. „Dieses Ja ist ein Schritt hin zu einem einfacheren Steuersystem. Die Bevölkerung hat den Mut gezeigt, ein altes System abzuschaffen. Damit fällt eine überholte Steuer, welche Verschuldung fördert“, sagt Co-Präsident Beat Rüfenacht.

Die Stimmbevölkerung hat heute den Weg frei gemacht für eine staatliche E-ID. Damit setzt sie ein klares Zeichen für eine moderne, sichere und bürgernahe Digitalisierung. „Dieses Ja ist ein wichtiger Schritt hin zu einer zeitgemässen Verwaltung. Die Bevölkerung hat Mut bewiesen, den digitalen Rückstand aufzuholen und eine Lösung mit Vertrauen und Sicherheit zu ermöglichen“, sagt die Co-Präsidentin Nora Ernst.

#### **Kontaktpersonen für Medienanfragen**

Nora Ernst, Co-Präsidentin, +41 79 215 48 10

Beat Rüfenacht, Co-Präsident, +41 79 274 32 97